

日本での留学生活で感じたこと

法学部公法講座 王 昇徽

台風19号で恐怖の一日を過ごしたり、日本で泣いたり笑つたりの留学生活をしていますが、今日は台湾と日本についての感想を述べてみます。

■台湾の年寄りは日本語ペラペラ――

19世紀末から、特に日清戦争後に成立された下関条約によつて台湾は日本に割譲され、ほぼ50年間、日本に植民地として支配され、言葉を始め、生活の習慣・風俗・経済・政治文化など各方面に様々な影響を受けていました。ですから、台湾に住んでいる65歳以上の戦前に日本の学校教育を受けた人々が今尚、日本語を上手に使っています。しかし日本は第二次大戦に敗戦し、新たな国際条約に基づいて台湾は中国に返還され、台湾は中国に返還されても、日本との距離は近いので、今尚日本の影響を深く受けております。

■台湾も頑張れ！――

まず、私は日本の国民は勤勉家だと思います。今日の日本は経済大国になつても、欧米各先進国に比べると、国民ひとりの年間仕事

時間は最も多かつたとアンケートの調査により判明され、しかも仕事も一生懸命頑張つていますし、特に電車に乗るにも競技のように走っています。更に私は不思議と思うのは日本のサラリーマンはロボットみたいに朝起きてから夜遅くまで休まずに仕事を続けています。このような精神は我国の国民も見習わなければならぬところだと思います。

■競争また競争――

次に、日本の学校教育について、日本が今日のような経済大国になり得たのは明治維新以来、教育が重視されてきた結果であるといふ定評があります。ところが一流の企業に就職するためには子供は義務教育を受け始め、学校での学習だけではなく、夜遅くまで塾や予備校へ通つて一流大学へ入らなければならないのです。激しい進学競争があります。日本の子供は欧米各先進国の子供よりもむしろ不幸だと思います。もちろん、我国の状況も日本と変わりません。

■日本は法治国家、台湾は人治国家――

第三に、日本国民の生活の習慣について、

■天皇と一二〇億――

現在の欧米先進国ではほとんど民主主義を守つてゐるのですが、日本は民主主義を提唱しつつ一方で天皇を尊敬しています。珍しい国だと思います。例えば昭和天皇が亡くなられた時にマスコミの報道によると、大喪の礼にかかった費用は合計で、一二〇億円以上だったそうです、それは天皇が日本の精神の象徴だからでしょう。

以上が私の日本での留学生活で感じたことです。

好 愿 ハオ ニイ

